

# *Aucun sujet n'est étranger à l'action du Parti*

---



**PARTIDO  
COMUNISTA  
DE CUBA**

Photo Estudios Revolución

Parti Communiste de Cuba

Par: Yaima Puig Meneses, René Tamayo León et Alina Perera Robbio (PCC)

La Havane, 23 octobre (PCC) Au cours de la journée de ce samedi matin, premier jour de travail de la deuxième session plénière du Comité central du Parti, a été approuvé le rapport du travail accompli par le Bureau politique au cours des six derniers mois et les modifications des statuts du Parti.



**Photo Estudios Revolución**

Les différentes structures du Parti ont beaucoup travaillé au cours des six derniers mois pour assurer la continuité et la mise en œuvre effective des accords adoptés au huitième Congrès et qui sont exprimés dans le document « Idées, Concepts et Directives ».

Tenant compte du rôle que doit jouer le Bureau politique à cet égard, autre sujet évalué par la deuxième session plénière du Comité central qui a débuté samedi au Palais des Conventions, à La Havane, il a été rendu compte des travaux de cet organe, depuis la fin du huitième Congrès.



**Photo Estudios Revolución**

En présentant le sujet, le secrétaire de l'Organisation et de la Politique des Cadres, Roberto Morales Ojeda, a commenté que le travail accompli par le Bureau Politique durant la période confirme que seul le système socialiste, basé sur la justice sociale, l'unité du peuple autour du Parti et la défense du pays, permettra de poursuivre la Révolution.

Les actions, a-t-il dit, visaient essentiellement la mise en œuvre des accords approuvés au 8e Congrès. Douze réunions ont eu lieu au cours de ces mois et 64 accords ont été adoptés; 39 ont déjà été appliqués.

Dans ce contexte, a précisé Roberto Morales Ojeda, membre du Bureau politique, les débats ont été vastes et enrichissants, visant essentiellement à évaluer les problèmes politiques, idéologiques, économiques et sociaux qui pèsent sur le bien-être du peuple et influencent le climat sociopolitique de la nation.

De même, ses analyses ont porté sur les assurances politiques pour les secteurs et les tâches d'importance stratégique pour le développement économique et social du pays, notamment le Plan de mesures pour faire face à la situation actuelle, la Tâche Mise en Ordre et ses implications; ainsi que la nécessité de renforcer la capacité du système d'entreprise de répondre aux demandes de l'économie.

Un intérêt particulier a été porté aux travaux du Bureau politique, notamment la mise en œuvre des 63 mesures approuvées pour accroître la production et la commercialisation des produits alimentaires; l'attention portée aux acteurs économiques, qu'ils appartiennent ou non au secteur public; la reprise de l'année scolaire 2021-2022; les processus de consultation populaire et référendaire du Code des familles; ainsi que les élections municipales et nationales du pouvoir populaire.

Morales Ojeda a fait observer qu'en ce qui concerne le fonctionnement du Parti, l'activité idéologique et le renforcement et le perfectionnement des organisations de masse, les thèmes abordés étaient axés sur l'évaluation de l'organisation et du fonctionnement du Bureau politique; les préparatifs du processus d'assemblée des comités de district, des comités municipaux et des comités provinciaux et l'amélioration du système scolaire du parti, entre autres.

Photo : Studios Revolution



**Photo Estudios Revolución**

De même, le Bureau politique a approuvé les priorités, les précisions et les actions découlant des principaux points soulevés lors des rencontres du Président de la République avec divers secteurs de la société cubaine.

Le Secrétaire d'État à l'organisation et à la politique des cadres a expliqué que la tendance des approches formulées dans ces espaces concernait essentiellement la méconnaissance et les retards dans la mise en œuvre des politiques approuvées dans les structures de base; l'existence d'obstacles et de lenteurs dans les processus de mise en œuvre des mesures visant à accroître la production alimentaire, à créer des conditions similaires pour les acteurs économiques et à accorder une plus grande attention aux jeunes, à les écouter et à les impliquer dans toutes les tâches économiques, sociales et d'impact.

C'est précisément parce qu'aucun sujet n'est étranger au Parti, que l'un des sujets qui a motivé les interventions les plus importantes des membres du Comité central, au cours de l'analyse de ce point, étaient liées à la production alimentaire et à la nécessité de mettre à profit le potentiel existant dans de nombreuses régions du pays.

Dans ce sens, Iliana Vielza Mejías, de la province d'Holguín, a commenté que les mesures prises dans ce sens sont encore insuffisantes et a pris comme exemple ce qui se passe dans sa province. Là, a-t-elle expliqué, à partir des travaux de transvasement Est-Ouest, se trouvent sous irrigation plus de 3000 hectares et encore les résultats ne sont pas ceux vraiment escomptés.

Bien que l'on ait réussi à valoriser les travaux dans des actions telles que l'approvisionnement en eau, tant de la population que des pôles touristiques du territoire, et la production d'électricité; en ce qui concerne la production agricole, seuls les rendements attendus de la canne à sucre sont atteints ainsi que du tabac et du riz, mais pas dans les autres cultures.

«Il y a des problèmes organisationnels dans les entreprises et des problèmes objectifs que nous avons analysés», a-t-elle souligné, mais nous avons besoin d'un engagement très important de la part de l'agriculture pour que la population se sente satisfaite des résultats.

En rapport avec ce sujet, la Vice-ministre Inés María Chapman Waugh a précisé que dans ce territoire, un système de travail permanent a été mis en place pour suivre les travaux et les utilisations du transvasement. Là, a-t-elle dit, on constate des problèmes avec la main d'œuvre et il faut des solutions plus agiles pour travailler dans les domaines de l'agriculture. «Nous avons déjà des résultats tangibles dans le bâtiment et nous devons maintenant être en mesure de leur donner l'utilisation appropriée».

En conséquence, le vice-premier ministre Jorge Luis Tapia Fonseca a estimé que le principal problème se situe dans la municipalité de Mayarí et dans l'entreprise agricole, car ce qui manque, c'est l'utilisation des infrastructures existantes. Il a également attiré l'attention sur l'importance de mieux préparer les travailleurs scientifiques pour obtenir de meilleurs résultats.

Selon lui, «les travailleurs et les producteurs ne connaissent pas entièrement les 63 mesures adoptées et, pour ce faire, un échange de vues constant est nécessaire avec eux, de manière à ce qu'ils comprennent en quoi elles consistent, afin qu'elles puissent être expliquées et diffusées».

Ernesto Santiesteban Velázquez, Premier Secrétaire du Comité provincial du Parti à Holguín, a assuré au Plenum que les causes étaient bien connues sur le territoire et que l'on sait où concentrer les efforts. En conséquence, des décisions ont été prises qui doivent se répercuter sur une augmentation des productions.

Bien que ce ne soit pas un comportement qui prévaut dans tous les domaines, a-t-il ajouté, certains ont déjà obtenu des résultats, même s'ils n'en sont encore qu'à leurs balbutiements. Le principal problème que nous avons là, a-t-il affirmé, est lié à la politique des cadres, et les principales actions visent à la renforcer.

Les problèmes objectifs présents, a-t-il précisé, sont les mêmes que ceux qu'a connus le pays, mais nous n'avons pas su exploiter les potentialités de cette œuvre. «Les résultats, plutôt que de les chercher vers

le haut, nous devons les chercher vers le bas, avec ce que nous avons à faire depuis la base».

À la suite du débat fructueux qui a suivi, le Secrétaire d'État à l'organisation et à la politique des cadres a proposé au deuxième Plenum du Comité central que la prochaine réunion de ce type contienne des informations plus complètes sur le thème associé à cet investissement, d'une grande importance pour la nation.

C'est la mission du Parti, a-t-il estimé, d'assurer le suivi de ces questions et de continuer à renforcer la production alimentaire à Holguin.

Par ailleurs, il a été fait référence au rôle que doit jouer la Centrale des travailleurs de Cuba (CTC). Pour le perfectionner, des décisions ont été prises qui tiennent compte du critère des travailleurs. «Il est nécessaire et indispensable de changer le comportement de la CTC et des syndicats», a-t-il été convenu lors du débat.

## STATUTS DU PARTI EN DÉBAT



Une autre question examinée par le deuxième Plenum du Comité central du Parti concernait les modifications apportées aux statuts de l'Organisation. C'est ce qui ressort de la décision adoptée au 8e Congrès d'affiner ces documents, un sujet sur lequel on travaillait bien avant le mois d'avril.

Les 248 propositions analysées par les membres du Comité central, a indiqué le Secrétaire à l'organisation et à la politique des cadres, ont été préalablement évaluées par les membres du Secrétariat et du Bureau politique. Parmi celles-ci, a-t-il précisé, 57 ont été acceptées, qui modifient 16 articles, ainsi que plusieurs alinéas d'autres.

Il a en outre précisé que d'autres seront prises en compte ultérieurement, 143 n'ayant pas été acceptées pour diverses raisons. De même, dans la proposition de modification, plusieurs paragraphes et articles des Statuts ont été mis à jour conformément à la Constitution de la République.

La proposition faite, a-t-il dit, entérine les principes fondamentaux du Parti en tant que force politique dirigeante supérieure de la société et de l'État; les concepts de croissance et de structure du Parti sont introduits et la responsabilité de l'Organisation dans la lutte contre la subversion politique - idéologique est explicitement exprimée.







**Radio Habana Cuba**